

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1488

EDICION DE PROVINCIAS

Año II

Jueves 29 de Julio de 1937

Núm. 321

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad, son valores eternos e intangibles.

A nadie le es lícito usar su liberación contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria.

La Patria está encarnada en Franco, Caudillo salvador del pueblo.

Dos intentos de ataque en el frente de Santander son rechazados

Los antiaéreos derriban dos aviones rojos

En Brunete siguen enterrándose cadáveres del enemigo

Son numerosos los milicianos que se pasan con armas

Por Espiel son alcanzados Sierra del Castaño y Obezo

El minero Lister estuvo a punto de caer prisionero

Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando ORS. Desde el sector de Brunete llego hasta el de Boadilla, en donde los soldados de Asensio también tuvieron durísima etapa que vencer. La bolsa que hubo necesidad de deshinchar desde Brunete hasta Romanillo, está completamente limpia. A lo lejos, se oye, de vez en cuando, el clásico paqueo, que acusa la vigilancia de las vanguardias. Las baterías también se hacen sentir de vez en cuando, y los antiaéreos borran rosetones blancos en la

frontera del espacio. Una banda de buitres rojos ronda nuestras posiciones; pero sin poder adelantar. Nuestras rápidas baterías perforan las alas de los perseguidos, que no se atreven a ponerse a tiro. No se atreven a bajarse—dicen los soldados—. Se remontan «mu» alto, y vigilan hasta que llegan nuestros cazas.

Me entretengo a hablar con 90 y tantos milicianos que por la noche huyeron de los rojos. Todos confirman el terrible desastre del ejército marxista. Estuvo en un tris—me refiere un capitán de Estado Mayor—que el general rojo, el minero Lister, cayese en nuestro poder. El refugio en donde seguía la operación el domingo fue asaltado segundos después de que el ca becilla acababa de fugarse y corría a campo traviesa. Su Estado Mayor le seguía también en las mismas condiciones, abandonando planos y documentos. Un alférez y algunos soldados de su escolta cayeron prisioneros, y les seguían a pocos pasos.

Los del segundo de Tetuán se complacen en enseñarme el funcionamiento de una de las ocho máquinas que ellos arrebataron en una sola posición.

Un equipo quirúrgico completo del enemigo está desde ayer a nuestro servicio y en pleno rendimiento. Fué acompañado hasta nuestras líneas por todo el personal que lo servían.

Como puedan—dice el novillero Joselito de la Cal, que es otro de los tráfugas—allí, y señala a las trincheras rojas, no que da nadie, porque ya se ha visto lo que se puede esperar: hambre, sed y más muertos que piedras montan las Pirámides.

Esta es la impresión de todos los prisioneros, y también la mía. La guerra en el frente de Madrid ha terminado, porque el enemigo es incapaz de sostenerla.

Y yo creo que en esta batalla de Brunete el Ejército rojo perdió algo más que la ocasión de un éxito de relumbón; el Ejército rojo quizás no quede deshecho como lo está hoy, porque ya ha dado orden de movilizar apresuradamente más quintas; pero ha puesto su firma al final de la guerra, que aunque dure algunos meses más, la dan por perdida.

En el frente de Madrid habrá tranquilidad mucho tiempo, y es que a nosotros no nos conviene o interesa alterarla. Quiero decir que los augurios marxistas están desflados y que las Divisiones que les dejamos nada más que con el nombre, tardarán bastantes meses en ser soldadas.

El enemigo agota rápidamente sus reservas, y las violentas sangrías que se ha visto obligado a hacer ahogarán en sangre a los que de esa manera la desprecian y derraman. Velozmente vamos hacia etapas que han de considerarse decisivas.

La calma de ayer y hoy es precursora de nuevas intervenciones de nuestras fuerzas, que sustituirán el hilván por el acabado pespunte. Ya dije hace tiempo que el verano sería pródigo en acontecimientos, y no merencífico.

La ofensiva de los rojos puede considerarse como un episodio al que no le añadirán nuevos capítulos. Ahora es el Generalísimo el que se decidirá a actuar, y ya veréis cómo vuestra incertidumbre no se mantiene mucho tiempo.



La enérgica intervención del representante de Italia en el Comité de No Intervención, vuelve a colocar al Duce en un primer plano de la política europea. Su firme actitud frente a la tortuosa conducta ruso-francesa, ha hecho posible que Inglaterra, y con ella todas las demás naciones del Comité se decidan a tratar del reconocimiento de beligerancia al Gobierno del Generalísimo, como punto de partida para ulteriores acuerdos, que se espera sean trascendentales.

200 Kms. cuadrados conquistados en el Sur

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 28 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Dos intentos de ataque enemigo a nuestras posiciones de Castro Ale y La Naveira, han sido rechazados, causando al enemigo gran número de bajas.

Frentes de Santander, León y Asturias.—Tiroteos y cañoneos. **EJERCITO DEL CENTRO.**—Frente de Aragón.—Tiroteos y cañoneos en varios sectores.

Frente de Madrid.—Siguen enterrándose cadáveres enemigos en el campo de batalla de Brunete, siendo numerosísimos los milicianos que con armas se pasan a nuestras filas.

Frentes de Avila, Soria y Cáceres.—Sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR.—Frente de Córdoba.—En este frente y en el sector de Espiel, se ha llevado a cabo una rectificación, adelantándose nuestra línea de posiciones hasta Sierra Castaño, quedando en nuestro poder el pueblo de Obezo y una porción de terreno de 200 kilómetros cuadrados de extensión.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Fueron alcanzados por las baterías antiaéreas dos aviones enemigos que, con persistencia criminal, se dedicaban a bombardear los pueblos pequeños de la retaguardia. Las víctimas causadas por los bombardeos a poblaciones indefensas, ascienden a doce mujeres, ocho niños, seis ancianos y un muchacho de dieciséis años.

Salamanca, 28 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, **Francisco Martín Moreno.**

Perfil del Día

Navarra, como en todo, da ahora el ejemplo con una iniciativa acertada y conveniente. Se ha hecho allí obligatoria para todos los hombres que exceden de la edad de primera línea, hasta los 45 años, la filiación en la milicia nacional a fin de que presten servicios de retaguardia y constituyan una importante reserva. El gobernador militar, mediante una orden, ha dado fuerza preceptiva a semejante acuerdo.

He ahí algo que debiera imitarse en todas las provincias de la España nacional. Hay todavía no pocos hombres, en edad propinqua para servicios de retaguardia, apartados de toda misión relacionado, con la guerra. Unos, por egoísmo, por que creen que el servicio del interés público, aun en tiempo de guerra, debe correr a cargo de los demás; porque para ellos la Patria es su negocio particular, o sus medios habituales de vida, o intereses domésticos. Otros, por cuquería, por neutralidad siempre sospechosa en estas circunstancias, por no adquirir ningún compromiso y poder exclamar al término de la guerra: «¡Viva quien vence!».

Naturalmente, estas gentes lo menos que merecen es que se les obligue a un deber estricto, a un servicio determinado, a una misión concreta de retaguardia.

Navarra ofrece el ejemplo, y estamos seguros de que irá cundiendo por toda la España nacional.

El Generalísimo regresa a Salamanca

SALAMANCA.—S. E. El Generalísimo Franco ha llegado a esta capital, después de haber dirigido personalmente las operaciones del frente de Brunete. Ha manifestado la satisfacción que siente por el comportamiento de sus soldados, indicando que la ofensiva marxista ha sido el mayor fracaso de los rojos, y que estos han tenido unas treinta mil bajas. Terminó diciendo que la derrota definitiva del marxismo está muy próxima.

Se confirma la muerte de un general ruso que dirigía las operaciones de Brunete

AVILA.—Se confirmó la noticia de la muerte en el frente de Brunete de un general ruso que dirigía las operaciones, como igualmente que el jefe de la Cuarta brigada y su Estado Mayor han sido hechos prisioneros.

Prosigue nuestro rápido avance en el frente aragonés

ZARAGOZA.—Continúa el victorioso avance de nuestras fuerzas por el frente aragonés. Nuestros soldados venciendo la resistencia enemiga y después de ocupar posiciones de gran valor estratégico, han proseguido su avance, habiendo logrado fijar sus posiciones de vanguardia en la provincia de Cuenca.